
 

 

 

 

 

 

 

2025年 2月22日に今年度の通常総会を行いました。 

出席者29名、書面議決書による参加者84名、委任状による参加者28名、合わせて141名となり、正

会員164名の過半数を超え、無事に議案が可決しました。 

皆さま、ありがとうございました。 

 

総会終了後、退任される北尾力理事、川村美恵子監事、鳴海有理監事に、献身的に会を支えてくださった

ことへの感謝をこめて花束が贈呈されました。 

 

午後の八王子市農業委員会会長の中西伸夫氏による講演会では、 

市内の農地の現状、制度などのお話。また、すずしろ22の活動が 

どれほど農家にとって有り難い存在か、色んな農家さんとの関わり 

方の「心得」などのお話も頂きました。 

 

《会場での質問・ご意見に対する回答》 

・質問・ご意見①： 援農に行ったときに農家さんからいただけるB級品のお土産が、農家によってばらつき 

がある。農閑期でお土産がないときは30分援農時間をプラスしていただいたこともあった。事 

務局ではB級品のばらつきは、やむを得ないことで了解しているのか。新入会員や農家さんにB 

級品について伝えているか。 

  回答 農家さんによってB級品の出ない農家さんもあり、統一はしていない。援農の謝礼として 

500 円/h が出ており、お土産がないからと言って時間をプラスにしたりしていない。新入会員

や農家さんには特に説明していない。 

 

・質問・ご意見②： 以前は規約にB級品のことが書いてあった。今は消えているなら、消えたときにその説 

明がなかった。規約を変える時には、会員に周知徹底をしてほしい。 

  回答： 規約ではなく、援農作業実績表とパンフレットに書いてあったが、削除した。会員にはお知らせ

していなかった。これからは書面を変える場合は、お知らせするようにする。 

 

・質問・ご意見③ 農家さんによって休憩のないところもある。休憩をとるよう、会から農家に伝えているか。 

  回答： 休憩を十分とるよう会からお願いをしている。休憩時間をとることは怪我や熱中症の予防になる。 

休憩を取れない事案があれば援農窓口や援農サポーター、理事に話してください。 

  

・質問・ご意見④ 休憩を取れない所も 

ある。自身で休んでもらうよ 

うに、会から会員に呼びかけ 

をしてほしい。 
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・質問・ご意見⑤ 20周年記念イベントとしてどんなことを、またいつ頃を考えているか。 

  回答 2026年度総会の日の開催を考えている。実行委員会形式として実行委員の募集をしたが、応募 

     は1人だけだった。内容はこれから考えるので、アイディアを出していただきたい。 

 

《事前質問・ご意見に対する回答》 

・質問・ご意見① 何年も会報など届いていない。 

回答 現在郵送やファックスはせずにメールやホームページにてご案内・掲載している。メールやイン

ターネットに対応できていない会員もいらっしゃることから今後の対応を検討していきます。

        

・質問・ご意見② 農家さんと一緒に作業すると、援農していると思うのですが、一人で留守を預かって作 

     業すると仕事という感じで、「ボランティアではない、楽しくない」という気持ちになってしまう。 

回答 農家さんの状況により援農環境がまちまちです。要望や不安なことは援農窓口の方にご相談いた

だければと思います。 

         

・質問・ご意見③ 農家のリストはありますか？他の農家に行くにはどうしたら良いですか？  

回答 農家さん情報の提供は出来ます。援農窓口又は援農サポーターにご連絡ください。 

       

・質問・ご意見④ 援農の参加と農園を利用させて頂いて世界が広がりました。ご関係の皆様に感謝申し上 

げます。 

回答 ありがとうございます。引き続きご協力をよろしくお願いします。  

         

・質問・ご意見⑤ ブルーベリーの摘み取りに子どもと一緒に行ってとても楽しかった、こういったイベン 

トをもっと増やして欲しい。      

回答 年間を通じ色んなイベントを企画しております。会報やホームページにてご確認ください。また、

希望など有りましたらご意見をお寄せください。 

     

・質問・ご意見⑥ 援農謝礼金６０円増加して援農者４０円で事務運営費２０円だが、援農者に５０円、事 

     務運営費１０円で良いのでは。ガソリン代の価格上がり、援農者の負担が増えている。(農園より） 

回答 謝礼金につきましては消費者物価指数などを参考に提案させていただきました。当会の活動の継 

続を確保する観点からご理解を賜りますようお願い致します。 

 

・質問・ご意見⑦ 総会の9:30~11:30は長すぎる。簡潔に1時間にして昼食交流会などとした方が沢山 

     の方が参加しやすいと思う。会場も駅の近く(八王子エスフォルタなど）が良いと思います。 

回答： 総会で充分議論できる時間を確保したいと考えております。毎年エスフォルタを優先にしていま

すが抽選のためやむを得ず空いている場所になることもあります。ご理解をお願い致します。

          

・質問・要望⑧ 会報誌の発行・・何とか頑張って頂きたい。援農謝礼金、1H：540円ありがたいです。 

回答 情報伝達や注意喚起のため今後も発行を継続致します。謝礼金につきましては農家さんのご負担

が増え心苦しいのですがご理解ご協力を頂き、今後も援農活動を継続していきたいと思います。

  

※総会時に回答した文面をまとめて掲載させていただきました。 

    



 

《新・理事監事の紹介》 

理事長  飛田恵美子：・・・今後も農地を残す活動をしていきます。農家会員さん、日々お疲れさまで

す。援農、事務作業、イベントスタッフ、農園管理などお世話になります。

ありがとうございます。 

副理事長 若林 裕子：・・・援農担当を引き継ぎました。援農募集のほかに援農窓口の方のサポートを

行っていきます。みなさん、農作業中の事故がないようにご注意ください。

どうぞよろしくお願い致します。 

会計   青山  登・・・すずしろ 22 のお世話になって以来 10 年をこえました。会計担当として

会の持続的な発展に寄与していきたいと思っております。 

事務局長 嘉藤 洋子：・・・まだ3年目ではありますが、農家さんや会員の皆さんが気持ちよく関われ 

             るよう、業務を遂行していきたいと思います。よろしくお願い致します。 

理事   小西 慶久・・・八王子の農家さんのためにできる限りの支援をしたいと思います。 

理事   飛田康太朗・・・会の更なるスケールアップのために奔走しています。 

理事   大神田克治：・・・援農作業を中心に活動してきましたが、この度前任理事の一部を引継ぎ援 

             農作業の取り纏めを担当することになりました。至らぬ点もあるかと思い 

ますがどうぞよろしくお願い致します。 

理事   小泉 郁子：・・・何かお手伝いが出来ればと思い、理事になりました。イベント担当として、 

まだまだ未熟者ですが、どうぞよろしくお願い致します。 

監事   清水 義秋・・・微力ではありますが、すずしろ 22 の発展と、より持続性のある団体であ

るための意見具申をさせていただきます。 

監事   水島美登利・・・ご一緒の清水氏、会計の青山氏にご指導ご助言を仰ぎながら 

             頑張ります。よろしくお願い致します。 
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